

Compte-rendu du travail en Conseil Pastoral
(réunions du 6 janvier et du 15 mars 2012)

I Nouvel ensemble paroissial

Le regroupement des paroisses Saint Paul et Sainte Jeanne d'Arc doit intervenir à l'automne. Une lettre de notre archevêque l'a annoncé à la paroisse Saint Paul.

A quoi peut-on penser dès aujourd'hui pour le rendre positif ?

- contacts personnels à renforcer
- prévoir un temps d'adaptation, où les choses resteront telles quelles (horaires de messe à respecter, livrets comptables à laisser séparés...)
- rapprocher les différents conseils paroissiaux, avant d'en créer de nouveaux.
- Mettre l'accent sur ce que chaque paroisse peut apporter à l'autre.
- Mettre en commun notre préparation de Diaconia.

Une réunion des deux Conseils pastoraux est prévue le jeudi 12 avril à la paroisse Saint Paul.

II La liturgie à Sainte Jeanne d'Arc : premier bilan

- Richesses, points d'émerveillement :

- ° Le fleurissement de l'église (même si les vases sont un peu hauts !)
- ° La messe des familles : travail musical et préparation assurent le succès. Merci !
- ° La richesse des homélies, grâce au nombre de prédicateurs qui se relaient, prêtres et diacre. Les styles diffèrent, selon le caractère et la sensibilité des orateurs.
- ° La coexistence de sensibilités diverses dans la même paroisse : elle semble plus facile.
- ° La variété des lecteurs, et de bons lecteurs.

- Problèmes pratiques :

-La sono, qui fait qu'il n'y a pas de retour quand on est dans le chœur.

-Bruit des chaises gênant à l'élévation, quand on se met à genoux

-Porte souvent ouverte pour les va et vient avec l'encens

- Regrets :

- Fêtes : à cause de la dispersion des vacances, la préparation est toujours difficile, et la présence des fidèles aléatoire, alors que les cérémonies sont particulièrement bien préparées (veillée de Noël, et surtout messe du jour de Noël) Cela s'explique, mais c'est dommage !

- Peu de renouvellement parmi les membres de l'équipe liturgique liturgique. C'est t juste !

- Souhaits :

-Pour les homélies : besoin que le lien avec les textes soit souligné, désir de simplicité (on retient souvent une idée forte.) Le père Dufour souhaite un retour simple et rapide, après la messe par exemple, sur les sermons.

-Présence des enfants à prendre davantage en compte. (ex. les appeler pour le Notre Père autour de l'autel.)

- Présence + nette des femmes et des filles dans la liturgie (lectures, enfants de chœur, communion) Le père Dufour explique qu'il souhaite inciter les hommes à prendre davantage leur place de laïcs dans l'Eglise, mais pas de refus à priori.

- Points généraux :

-Critères pour les choix liturgiques : que la paroisse s'y exprime, mais que toute personne extérieure à la paroisse puisse s'y retrouver.

- Style « monastique » des célébrations lié à l'oratoire (vêtements liturgiques, mouvements)

III Travaux parking

L'aménagement du parking, par le Grand Dijon, au nord du terrain paroissial nécessite une emprise sur la propriété pour l'évacuation des eaux usées, par des canalisations souterraines. Des discussions sont en cours entre les différents partenaires : les architectes, l'évêché, la paroisse.(Père Dufour, P.Juanéda, J.P.Pilverdier)

Les travaux devraient être terminés pour le mois de septembre.

IV Projet Diaconia : état du travail de réflexion

- 2 réunions du MCR de Ste Jeanne d'Arc, ont mis en évidence des fragilités au niveau des personnes âgées, souvent isolées, qui ont besoin d'aide.

- Une autre piste pourrait être l'accueil des familles qui accompagnent les malades hospitalisés, et souvent ne savent pas à qui s'adresser pour régler leurs problèmes.

-La troisième piste est celle des étudiants. Sylvie Courtois présente le travail de l'équipe jeune de la Conférence Saint Vincent de Paul : deux permanences au CCU (lundis et jeudis soirs) animées par les étudiants et deux adultes accompagnateurs, permettent de remédier aux difficultés financières, liées à la diminution des bourses. Besoin de vêtements chauds en hiver, de compléments alimentaires toute l'année. Ces jeunes auraient besoin de stages rémunérés ou de travail à temps partiel.

Nous sentons l'urgence d'alerter les paroissiens sur ces situations nouvelles de précarité des étudiants., spécialement des étudiants étrangers.

Grand rassemblement diocésain pour l'Ascension : jeudi 17 mai, église Sainte Bernadette

V Informations diverses

- Le Conseil économique a donné un quitus de 1500 euros pour l'installation d'un nouveau vidéo-projecteur dans l'église.

-Bric à Brac : il aura lieu les 22 et 23 septembre 2012. Une équipe s'est mise en place.